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Hacemos entrega de la edición de la ALERTA 
PERIODÍSTICA correspondiente al mes de julio de 2018. La misma 
es una recopilación de los principales titulares que publican los 
matutinos dominicanos, durante los pasados 31 días, referentes a 
temas relacionados con las finanzas públicas.

Como parte de ello, solemos destacar aquellos que 
contienen informaciones y/o declaraciones de los principales 
responsables de la conducción de la economía y los negocios, a 
nivel local e internacional, comenzando con los que pertenecen 
directamente al Ministerio de Hacienda de República 
Dominicana, sus dependencias y organismos institucionalmente 
vinculados.

La idea es facilitarles a los tomadores de decisiones como 
a los hacedores de opinión y a los interesados, en general, el 
seguimiento del estado del debate mediático en torno a los tópicos 
más sonados que conforman la agenda noticiosa en la materia.
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PRESIDENTE MEDINA ENCABEZARÁ QUINTA SESIÓN DEL PLENO 

DE COMPETITIVIDAD

El presidente Danilo Medina encabezará este martes, 3 de julio, la quinta 

sesión ordinaria del pleno del Consejo Nacional de Competitividad, en 

Palacio Nacional, donde se emitirán medidas de impacto que crearán 

más oportunidades para la ciudadanía y contribuirán a mejorar el clima 

de negocios en la República Dominicana. Se recuerda que el Consejo 

Nacional de Competitividad es un órgano mixto del Gobierno 

dominicano, que depende orgánica y funcionalmente de la Presidencia 

de la República. Como ente transversal y multisectorial está adscrito en 

materia administrativa según los términos del artículo 35 de la Ley 247-

12. El Consejo Nacional de Competitividad, es la única entidad 

autónoma que es presidida por el propio Presidente de la República.

En la sesión participarán los ministros que integran el sector público del 

pleno: de la Presidencia, Gustavo Montalvo; Administrativo de la 

Presidencia, José Ramón Peralta; Economía, Planificación y Desarrollo, 

Isidoro Santana; Hacienda, Donald Guerrero; Turismo, Francisco Javier 

García; Agricultura, Osmar Benítez; Industria, Comercio y Mipymes, 

Nelson Toca Simó, y director de Centro de Exportaciones e Inversiones de 

República Dominicana, Marius de León y algunos empresarios del sector 

privado.
(EL NUEVO DIARIO, LUNES 2 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

MINISTRO DE HACIENDA ABOGA POR MAYOR PROMOCIÓN DE 

LA REGIÓN COMO DESTINO PARA INVERSIONES

El ministro de Hacienda, Donald Guerrero Ortiz, aseguró este viernes 

que los esfuerzos conjuntos que realizan los países de la región para 

atraer inversiones e incrementar el intercambio comercial impulsarán su 

inserción exitosa en la economía mundial, dada la ubicación geográfica, 

el clima democrático, las infraestructuras y riquezas naturales y turísticas 

de la zona.
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Al pronunciar el discurso de cierre del “Foro Empresarial de Exportación e 

Inversión 2018”, de los países del Sistema de la Integración 

Centroamericana, Guerrero Ortiz destacó que “el desarrollo sostenible 

solo se logra a través de un modelo económico que promueva el 

crecimiento inclusivo”.

El Foro Empresarial  se desarrolló en el marco de la 51 reunión de Jefes 

de Estados y de Gobierno del Sistema de la Integración 

Centroamericana, contó con la participación del presidente Danilo 

Medina, así como de otros 5 mandatarios de la región.

(EL NUEVO DIARIO, LUNES 2 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

GOBIERNO REAJUSTA AL ALZA LA META DE CRECIMIENTO DE 

2018

El gobierno reajustó la tasa de crecimiento para este año, al mejorar la 

expectativa desde el 5 % que proyectó en marzo pasado hasta un 5.5 % 

estimado en una reunión en junio. El nuevo cálculo, que retoma la meta 

inicial para este 2018, fue consensuado entre los ministerios de 

Economía, Planificación y Desarrollo, Hacienda y el Banco Central de la 

República Dominicana en el documento Panorama Macroeconómico.

El gobierno señaló en la más reciente revisión del Panorama 

Macroeconómico que mantendrá el seguimiento sobre lo que ocurra en 

el escenario externo que pudieran modificar las expectativas sobre la 

economía local. “La discusión en cuanto al escenario externo está sujeta 

o condicionada al grado de ajuste entre las expectativas vigentes 

actualmente y los desarrollos efectivos en el corto plazo, tanto del 

proceso de normalización de la política monetaria en EE.UU. (subida de 

tasas de interés de los fondos federales por parte de la FED), como de la 

evolución de los precios internacionales del petróleo”, señala.

(DIARIO LIBRE, MARTES 3 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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FIRMAN ACUERDO PARA FORTALECER LEGISLACIONES

La Comisión Nacional de Defensa de la Competencia (ProCompetencia) 

y la Autoridad Portuaria Dominicana (Portuaria) pactaron una alianza 

estratégica de colaboración interinstitucional, con el objetivo de 

fortalecer la aplicación de sus respectivas legislaciones.

El convenio, que procura incrementar la eficiencia de los mecanismos de 

coordinación, interacción y cooperación entre ambas instituciones, fue 

firmado por Yolanda Martínez, presidenta del Consejo Directivo de 

ProCompetencia, y Víctor Gómez Casanova, director ejecutivo de 

Portuaria.
(EL HOY, MARTES 3 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

REDUCCIÓN DE IMPUESTOS EN EU NO INCIDIRÍA MUCHO EN RD

El ministro de Hacienda, Donald Guerrero, afirmó que el país no sería 

afectado por las modificaciones en el sistema de impuestos de los 

Estados Unidos, ya que una gran parte de la inversión extranjera directa 

desde ese país está concentrada en sectores que tienen regímenes 

especiales en el tratamiento impositivo.

Explicó que estas empresas están amparadas en regímenes especiales 

sectoriales que pagan por debajo de un 21% que deben pagar ahora las 

empresas en los Estados Unidos.

“Por ejemplo, en el sector hotelero y zonas francas y en otros sectores con 

regímenes especiales impositivos, que nos permite a nosotros aún con la 

reducción de tasas en Estados Unidos, poder ser competitivos con el 21% 

que ellos otorgaron allá”, dijo Guerrero en un evento organizado por 

Asiex.

Expresó que a nivel del Gobierno y el Banco Central se han realizado 

estudios sobre el impacto que tendrían estas medidas en el país y los 

mismos han revelado que República Dominiana no sería afectada. En 

otro orden, Guerrero dijo que las recaudaciones van muy bien y al 30 de 

junio se han recaudado RD$300 mil millones.

(EL HOY, MIERCOLES 4 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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EEUU CALIFICA EXITOSO PROYECTO DE GESTIÓN DE CAJA 

MODERNA EN TESORERÍA NACIONAL

La Oficina de Asistencia Técnica del Departamento del  Tesoro de los 

Estados Unidos (OTA) calificó este martes de exitoso el proyecto de 

asistencia técnica brindada por el Consultor Residente Guillermo Tello  

a la Tesorería Nacional durante el período  2014 al 2017 tendentes a 

reformar e implementar un proceso de gestión de caja moderna y 

vanguardista. La valoración está contenida en un documento entregado 

al Tesorero Nacional, Alberto Perdomo Piña  por la señora Kay 

Blackburn, Consultora Sénior de la OTA, tras concluir la revisión al 

proyecto de Asistencia Técnica.

En el  informe se expresa que  la Tesorería continúa avanzando en la 

implementación de  las iniciativas en el proceso de Mejoras de Gestión. 

Una demostración de la sostenibilidad de las mejoras incluyen: Uso de 

los modelo de flujos de cajas en diferentes monedas que ha sido 

mejorado/realizado por el personal, mejora del financiamiento a corto 

plazo e inclusión de las propuestas en el Plan Estratégico 2018-2021.

(EL CARIBE, MIERCOLES 4 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

GOBIERNO EXPLORA VÍAS FINANCIERAS PARA TERMINAR 

PLANTA DE PUNTA CATALINA

El vicepresidente ejecutivo de la Corporación Dominicana de Empresas 

Eléctricas Estatales (CDEEE), Rubén Jiménez Bichara, informó que el 

gobierno está explorando fórmulas para terminar la construcción de la 

central termoeléctrica Punta Catalina en el tiempo previsto, debido a 

que el monto invertido está “casi al límite” de lo calculado para la obra. 

No ofreció detalles sobre las alternativas que están sobre la mesa y que 

maneja directamente el ministro de Hacienda, Donald Guerrero, pero 

“la intención es que la obra no se detenga y, en cualquier momento, 

tendremos una fórmula oficial de comunicación sobre cuál es la 

decisión que se ha tomado”, zanjó.
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La construcción de la central de Punta Catalina está avanzada en un 92 % 

y ya se han destinado más de US$1,900 millones en la construcción del 

proyecto, según reportó Jiménez Bichara. La meta del gobierno 

dominicano es arrancar la primera unidad a finales de este año y la 

segunda a inicios de 2019.

(DIARIO LIBRE, MIERCOLES 4 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

UN TALLER PARA DAR A CONOCER METODOLOGÍA DE 

HACIENDA

Con la finalidad de dar a conocer la metodología que el Ministerio de 

Hacienda utiliza para la elaboración del análisis costos beneficio de los 

proyectos de inversión que buscan acogerse a las leyes de incentivo de 

República Dominicana, la Dirección General de Política y Legislación 

Tributaria (DGPLT) celebró un taller dirigido a los miembros de la 

Asociación Dominicana de Zonas Francas (Adozona) y del Consejo 

Nacional de Zonas Francas de Exportación (CNZFE).

En la actividad, denominada “Taller Introductorio a la Metodología para 

los Análisis Costo Beneficio de los Incentivos Tributarios en República 

Dominicana, Caso Zonas Francas”, se expusieron temas concernientes 

al gasto tributario y la metodología que se aplica para determinar el 

valor agregado de los proyectos de inversión, la redundancia o no de los 

incentivos y el impacto positivo que esas inversiones podrían 

proporcionar al país, a través de generación de divisas y empleo de 

mano de obra.
(EL HOY, JUEVES 5 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

  

DESTRUYEN CASI 7,000 EQUIPOS

La Dirección de Casinos y Juegos de Azar del Ministerio de Hacienda 

destruyó ayer 1,928 equipos que operaban ilegalmente en diferentes 

establecimientos comerciales ubicados en el Gran Santo Domingo y 

otras demarcaciones del país.
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Con este desguace, el número tres que realiza la institución en lo que va 

de año, suman un total de 6,972 los equipos que han sido destruidos, 

según una nota de la institución. Los equipos fueron incautados por 

inspectores de la Dirección de Casinos y Juegos de Azar.

(LISTIN DIARIO VIERNES 6 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

HACIENDA Y MINERD ACUERDAN CAPACITAR A SUS EMPLEADOS 

Los ministerios de Hacienda y Educación firmaron este jueves un acuerdo 

de cooperación con la finalidad de desarrollar programas de 

capacitación, adiestramiento y actividades orientadas a fortalecer el 

desempeño del personal de ambos organismos. El convenio fue suscrito 

por el ministro de Hacienda, Donald Guerrero Ortiz, y el ministro de 

Educación, Andrés Navarro, durante un acto que celebrado en la sede 

del órgano rector de las finanzas pública, que suministro la información.

 

El convenio establece que el Ministerio de Hacienda, a través del Centro 

de Capacitación en Política y Gestión Fiscal (CAPGEFI), desarrollara un 

programa de capacitación virtual dirigido a funcionarios de las áreas del 

Ministerio de Educación que participan en los procesos de gestión fiscal y 

manejan fondos públicos.

Asimismo, el Ministerio de Educación posibilitara el fortalecimiento del 

equipamiento tecnológico, así como los recursos económicos para 

asegurar la implementación y buena marcha de los programas de 

capacitación virtual permanente y de actualización. 

(EL NUEVO DIARIO, VIERNES 6 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

CONTRATACIONES PÚBLICAS Y ECORED SUSCRIBEN ACUERDO 

PARA PROMOVER CONSUMO SOSTENIBLE

“Las compras públicas constituyen la herramienta más poderosa para 

que cualquier país alcance los Objetivos de Desarrollo Sostenible”, así 

inició su intervención la Dra. Yokasta Guzman S., al momento de la firma 

10



del acuerdo entre la Dirección General de Contrataciones Públicas y la 

Red Nacional para el Apoyo Empresarial a la Protección Ambiental 

(ECORED). El evento contó con la ponencia “La importancia de las 

compras sostenibles: ejemplos prácticos” a cargo de la doctora Ana 

María Vieira Neto, expresidenta del Programa Nacional de Compras 

Gubernamentales en Brasil y de la Red Interamericana de Compras 

Gubernamentales (RICG), en la que profundizó en la importancia que 

tienen las contrataciones públicas en la protección del medioambiente.

Entre los compromisos asumidos se destaca la habilitación de espacios 

para que Contrataciones Públicas pueda plantear ante los miembros de 

ECORED el modelo desarrollado de Comoras públicas sostenibles e 

inclusivas y las ventajas del Portal Transaccional como una herramienta 

para el desarrollo empresarial que aporta a la reducción del impacto 

ambiental, al reducir el uso de papel y las emisiones de dióxido de 

carbono por traslados vehiculares; y también para que el sector público y 

el privado compartan buenas prácticas y diseñen e implementen pilotos 

sectorizados que luego puedan ser expandidos a otros.

(EL HOY, LUNES 9 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

WORLD FINANCE PREMIA EN CUATRO CATEGORÍAS AL 

BANRESERVAS

La revista especializada World Finance premió al Banco de Reservas 

como Mejor Banco de la República Dominicana en cuatro categorías. El 

banco dijo que los premios les fueron otorgados en reconocimiento al 

posicionamiento que ocupa en el mercado, sus propuestas innovadoras 

de servicios, y el respaldo que ofrece a los sectores productivos de la 

nación. Para reconocer a la entidad como mejor banco comercial, mejor 

banco de inversión, mejor banco retail y mejor grupo bancario, la 

publicación especializada evaluó los aportes de Banreservas en cada 

una de esas áreas. Esta es la cuarta ocasión consecutiva que galardona a 

la entidad financiera por sus logros en diversos renglones.

El Premio como Mejor Banco Comercial fue concedido a la institución 

financiera por su impulso de la cartera de banca corporativa, incluido el 

turismo; y los programas destinados a las PYMES.
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También por la firma de acuerdos con asociaciones e industrias, como 

son la Asociación de Hoteles y Restaurantes (Asonahores), y de comercio 

exterior, además de la amplia sombrilla de bancos corresponsales con 

que cuenta.
(EL CARIBE, LUNES 9 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

BC PRESENTÓ SU PLAN ESTRATÉGICO 2018-2021

El gobernador del Banco Central (BCRD), Héctor Valdez Albizu, presentó 

a todo el personal del banco el IV Plan Estratégico Institucional 

correspondiente al periodo 2018-2021, aprobado por la Junta 

Monetaria, el cual se definió como una herramienta de trabajo diseñada 

con el más alto nivel estratégico, creada para responder a los retos de 

una nueva época con eficiencia y excelencia.

El Plan Estratégico Institucional 2018-2021 revisará los valores 

representativos de los bancentralianos, empleando una visión de futuro 

con el firme propósito de seguir siendo una institución dinámica y 

transparente; reconocida por su credibilidad, eficiencia y liderazgo; 

sustentada en su autonomía, gobernabilidad, capital humano y 

capacidad tecnológica.

(LISTIN DIARIO, MARTES 10 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

PRESIDENTE DANILO MEDINA ENTREGA 457 TÍTULOS DE 

PROPIEDAD EN MONTE PLATA

El presidente Danilo Medina entregó la tarde de este lunes 457 títulos de 

propiedad a igual número de beneficiarios de las comunidades Las 

Jaguas, Los Guayullos, Los Mermejos y los asentamientos Juan Bosch, 

Don Antonio Guzmán y Don Juan Primero de esta provincia. Los trámites 

fueron realizados por la Comisión Permanente de Titulación de Terrenos 

del Estado (CPTTE) y tuvieron un costo de RD$2,265,880 que les fueron 

ahorrados a los propietarios.
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José Dantes Díaz, presidente de la CPTTE, aseguró que con la entrega de 

esos 457 certificados se impacta de forma positiva a más de 1,600 

personas que, además de aumentar el valor de sus propiedades, “a 

partir de este momento estarán en capacidad de disfrutar de los demás 

beneficios de la titulación definitiva”. Dijo que en los terrenos titulados se 

encuentra una actividad productiva floreciente con cultivos tales como 

limón persa, cacao, piña, yuca, plátanos, guineos, chinola y pasto para 

animales.
(DIARIO LIBRE, MARTES 10 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

GUZMÁN VALORA IMPORTANCIA COMPRAS DEL ESTADO

“Las compras públicas constituyen la herramienta más poderosa para 

que cualquier país alcance los Objetivos de Desarrollo Sostenible”, 

consideró Yokasta Guzmán al firmar un acuerdo entre la Dirección 

General de Contrataciones Públicas y la Red Nacional para el Apoyo 

Empresarial a la Protección Ambiental (Ecored).

“Porque el monto destinado a las compras públicas es el único disponible 

en la administración pública. El otro se dedica al pago de la deuda y sus 

intereses y a la nómina pública. Y más aún, con el mismo dinero, se 

logran resultados extraordinarios”, aseguró la directora de 

Contrataciones Públicas.

(EL HOY, MIERCOLES 11 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

PRESIDENTE MEDINA PROMULGA DECRETO BUSCA CONVERTIR 

AL ESTADO EN ALIADO SECTORES ECONÓMICOS

El presidente Danilo Medina encabezó hoy la quinta sesión ordinaria del 

pleno del Consejo Nacional de Competitividad, donde promulgó el 

Decreto 258-18 de Mejora Regulatoria, el cual tiene como objetivo 

fundamental convertir al Estado en aliado de los sectores económicos del 

país y eliminar costos innecesarios. En esta sesión participaron los 

ministros de la Presidencia, Gustavo Montalvo; Administrativo de la 

Presidencia, José Ramón Peralta; Economía, Planificación y Desarrollo, 
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Isidoro Santana; Hacienda, Donald Guerrero; Turismo, Francisco Javier 

García; Agricultura, Osmar Benítez; Industria, Comercio y Mipymes, 

Nelson Toca Simó, y director de Centro de Exportaciones e Inversiones de 

República Dominicana, Marius de León.

Un comunicado de prensa precisa que entre las principales disposiciones 

del decreto de mejora regulatoria destacan el levantamiento del 

inventario regulatorio que establecerá una contabilidad precisa de todas 

las regulaciones vigentes en los distintos ámbitos de la economía, como 

son producción agropecuaria, industria, banca, comercio, turismo, 

construcción, seguridad social, transporte, minería y zonas francas. 

Indica que dicho inventario facilitará la cuantificación de los costos 

económicos asociados a las mismas y sentará las bases para la 

elaboración de análisis de impacto de las regulaciones económicamente 

significativas. Todo lo anterior con el propósito de alivianar la carga 

regulatoria que pudiera estar afectando negativamente la productividad 

nacional.
(EL HOY, JUEVES 12 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

SIB OFRECE TALLERES SOBRE LEY DE LAVADO

La Superintendencia de Bancos (SIB) inauguró el primero de siete talleres 

sobre prevención de Lavado de Activos y Financiamiento del Terrorismo, 

con enfoque en Supervisión Basada en Riesgo, dirigidos a las Entidades 

de Intermediación Financiera con la participación de más de 1,000 

técnicos, de los 115 sujetos obligados, supervisados por el organismo 

supervisor.

Estos talleres han sido diseñados para fortalecer el marco de gestión de 

prevención de lavado de activos, con el  objetivo de explicar la 

metodología de supervisión con enfoque basado en riesgos de Lavado de 

Activos y Financiamiento del Terrorismo (LA/FT); así como presentar el 

nuevo portal sobre Prevención de Lavado, las preguntas frecuentes de las 

entidades de intermediación financiera y las expectativas de la 

Superintendencia de Bancos.

(LISTIN DIARIO, JUEVES 12 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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EL GOBIERNO COLOCÓ BONOS POR 1,300 MILLONES DE 

DÓLARES

El Gobierno dominicano colocó ayer en el mercado internacional de 

capitales un total de US$1,300 millones por concepto de bonos 

soberanos, a un plazo de 10 años y una tasa de 6%. Donald Guerrero, 

ministro de Hacienda, informó que durante la colocación, la demanda 

total por el Bono Soberano Dominicano fue muy superior al monto 

ofertado por el país. 

Guerrero declaró que esta emisión demuestra la confianza de la 

comunidad de inversionistas internacionales en los fundamentos 

macroeconómicos del país, así como en el desempeño reciente y las 

perspectivas futuras de la economía dominicana y de las finanzas 

públicas.
(LISTIN DIARIO, VIERNES 13 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

INVERSIÓN PUERTO PP SERÁ MÁS US$100 MM

La inversión que hará un consorcio turístico en la reconstrucción del 

puerto de Puerto Plata y la construcción de una terminal de cruceros será 

de más de US$100 millones, informó ayer el director de la Autoridad 

Portuaria Dominicana (Apordom), Víctor Gómez Casanova.

Si bien no identificó a la empresa inversora, dijo que un puerto que hoy 

está en mal estado por los embates de fenómenos atmosféricos, será 

totalmente remozado y reconstruido para tener una terminal de cruceros 

que va a garantizar el espacio para carga, que es lo que actualmente 

representa a Puerto Plata.

Agregó que la RD tendrá en el puerto una terminal de cruceros que 

permitirá la llegada al país de más de 600 mil cruceritas en el primer año 

de operación, que se espera que sea a finales del próximo año o a 

principio del 2020. Gómez Casanova dio estás declaraciones luego de 

anunciar que en el país se celebrará la XL Reunión Portuaria del Istmo 

Centroamericano.

(EL HOY, VIERNES 13 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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MENOS PRESUPUESTO EN 2019 PARA ATENDER PROYECTOS 

PRIORITARIOS

El Ministerio de Hacienda prevé condiciones externas más duras con 

efectos en RD, debido al alza petrolera y al endurecimiento de las 

condiciones financieras en los mercados internacionales. El gobierno 

dominicano calcula que el espacio presupuestario para atender los 

proyectos públicos prioritarios “se verá reducido” el próximo año por la 

subida de los precios petroleros y por el endurecimiento de las 

condiciones financieras en los mercados internacionales. Así lo explicó el 

ministro de Hacienda, Donald Guerrero, al Presidente Danilo Medina a 

través de una comunicación en la que explica los planes presupuestarios 

preliminares para el año próximo.

El jefe de las finanzas públicas prosigue señalando que estos cambios se 

unen a la necesidad de adelantar el proceso de consolidación fiscal 

“para provocar un punto de inflexión en la trayectoria de la deuda 

manteniendo los compromisos asumidos por la actual administración en 

temas prioritarios para el desarrollo de la nación”. Los programas 

“protegidos y prioritarios”, dice la comunicación, son la asignación del 4 

% del Producto Interno Bruto (PIB) a la educación, el mantenimiento de 

los subsidios sociales focalizados, la transferencia al Fondo Especial de 

Desarrollo Agropecuario (FEDA) y el Programa de Apoyo a las Micros, 

Pequeñas y Medianas Empresas (PYMES).

(DIARIO LIBRE, LUNES 16 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

DGII AVANZA EN LA READECUACIÓN OFICINAS

La Dirección General de Impuestos Internos (DGII) resaltó que avanza en 

su plan de adecuación de oficinas a nivel nacional y, a su vez, inicia la 

apertura de recintos especializados solamente para atender los trámites 

relativos a vehículos de motor, acciones que van dirigidas a elevar la 

calidad del servicio a los contribuyentes.
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La revelación fue hecha por el director general de la DGII, Magín Díaz, 

durante un conversatorio con empresarios y comerciantes de la 

provincia Valverde, celebrado en el municipio de Mao, en el recinto de la 

Universidad Tecnológica de Santiago (UTESA). Díaz informó que la 

agencia recaudadora cuenta con nuevas oficinas y otras remodeladas 

en Bonao, La Vega, Las Terrenas, La Romana, Santiago, San Cristóbal, 

Boca Chica, Moca y el Distrito Nacional.

(LISTIN DIARIO, LUNES 16 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

PROYECTO DE LEY SOBRE RESIDUOS SÓLIDOS CREA UN 

IMPUESTO DE 0.20% AL CONSUMO

El proyecto de ley modificado sobre Manejo de Residuos Sólidos en la 

República Dominicana aprobado de urgencia en primera lectura por la 

Cámara de Diputados la semana pasada, crea un impuesto de 0,20% 

aplicable a la producción nacional y a las importaciones. El artículo 39 

de la iniciativa crea el Gravamen Verde definido como un “impuesto 

selectivo al consumo de bienes finales, bienes intermedios e insumos 

que generen residuos sólidos, a los fines de remediar el impacto sobre la 

salud y el medio ambiente, así como la promoción de la valorización de 

los residuos sólidos”.

Estarán exentos de pagar dicho impuesto, el petróleo y sus derivados, 

gas natural, medicamentos, productos agropecuarios en su primer 

proceso de ingreso a la cadena de productiva nacional y las 

importaciones realizadas bajo el régimen de zonas francas industriales 

de exportación con residuos devueltos. El Ministerio de Hacienda 

colectará el Gravamen Verde y lo transferirá en su totalidad, vía la 

Tesorería Nacional, al fideicomiso que estará adscrito al Ministerio de 

Medio Ambiente y Recursos Naturales, pero que será administrado por 

un Consejo Directivo.

(DIARIO LIBRE, LUNES 16 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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HACIENDA CIERRA BANCAS DE LOTERÍAS EN SANTO DOMINGO 

NORTE, HERRERA Y SANTIAGO

El Ministerio de Hacienda informó que arreció hoy los operativos de 

cierre, incautación y posterior sometimiento a la justicia de bancas y 

banqueros de loterías que operan de manera ilegal en todo el territorio 

nacional. La institución explicó que el cierre de las bancas fue realizado 

en diferentes sectores de Santo Domingo Norte, Herrera y Santiago. El 

comunicado señala que durante el operativo se incautaban equipos 

como computadoras, impresoras, abanicos e inversores, entre otros, que 

posteriormente a su depuración serán donados a instituciones benéficas.

Destacó que con esas intervenciones se busca adecentar y regular el 

sector que opera evadiendo el pago de impuestos en perjuicio del Estado 

en una franca violación a la ley 139-11. Exhortó a los propietarios de las 

bancas de loterías abstenerse de abrir nuevamente esos negocios de 

forma irregular y los instó a cumplir con la ley regularizando su situación 

y pagando los impuestos correspondientes.

(EL HOY, MARTES 17 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

DGII INTERVIENE AUTOBUSES METRO POR INCUMPLIMIENTO

La Dirección General de Impuestos Internos (DGII) clausuró ayer por 

tiempo indefinido las instalaciones de Autobuses Metro, por supuesto 

incumplimiento de sus deberes fiscales.

Ayer a las 6:30 p.m. funcionarios, empleados y varios agentes del orden 

se presentaron a las instalaciones de Autobuses Metro, ubicada en la 

calle Francisco Prats Ramírez esquina Winston Churchill, en el ensanche 

Piantini, pidieron a los empleados salir del local y sellaron las puertas con 

sendos avisos y advertencias.

Los avisos indican que la causa de la clausura fue violación del decreto 

254 sobre comprobantes fiscales; de los artículos 50, 253, 254 de la Ley 

11-92 sobre impresoras fiscales y del decreto 451-08, sobre impresoras 

fiscales.
(EL HOY, MARTES 17 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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REPÚBLICA DOMINICANA INICIA NEGOCIACIONES PARA SU 

INCORPORACIÓN PLENA A CAF

República Dominicana inició las negociaciones para su incorporación 

como miembro pleno de CAF -banco de desarrollo de América Latina, lo 

que le permitirá un mayor acceso a recursos financieros de largo plazo y 

a cooperación técnica para su desarrollo sostenible, informó hoy el 

multilateral.  El avance hacia la membresía plena “es una muestra muy 

clara de la confianza depositada en CAF y de la voluntad e interés político 

del Gobierno de República Dominicana en profundizar los vínculos de 

trabajo con la institución, así como fortalecer su relacionamiento e 

integración con los países de América Latina”, dijo el presidente ejecutivo 

de la institución financiera, Luis Carranza.

Por su parte, la jefa de la Oficina Nacional de Crédito Público del 

Ministerio de Hacienda de República Dominicana, Athemayani del Orbe, 

afirmó que su país ha “podido constatar la efectividad y la oportunidad” 

con las que CAF “ha atendido a los países de la región brindándoles 

financiamiento, otorgándoles recursos de asistencia técnica no 

reembolsable e impulsando la generación de conocimiento”.

(EL HOY, MIERCOLES 18 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

HACIENDA NO HA SIDO INFORMADA DE ALZA ARANCELES

El ministro de Hacienda, Donald Guerrero, afirmó ayer que la institución 

no ha recibido ninguna información oficial sobre las supuestas 

intenciones del Gobierno haitiano de establecer aranceles en un 40% a 

unos 400 productos que se exportan desde República Dominicana hacia 

el vecino país.

“Yo lo vi en la prensa. Nosotros como Ministerio de Hacienda no hemos 

recibido información oficial sobre este particular y, por tanto, no 

debemos opinar hasta que no haya algo oficial”, expresó el funcionario 

tras ser abordado por los periodistas en el Palacio Nacional. Al ser 

preguntado sobre la posición del Gobierno si se toma la medida, sostuvo 

que eso es algo “especulativo”, por lo que indicó que hay que esperar.
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“Realmente, nosotros favorecemos el intercambio de bienes entre 

República Dominicana y Haití, es un mercado importante para el país y 

nosotros también somos productores importantes para la población 

haitiana, que es quien sufre los aumentos a los impuestos”.

(EL CARIBE, JUEVES 19 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

SOLUCIÓN: BC DECIDE INTERVENIR EL MERCADO CAMBIARIO

El Banco Central de la República Dominicana (BCRD) decidió intervenir el 

mercado cambiario para atender el aumento de la demanda de dólares 

estadounidenses que se ha presentado en los últimos días. El 

gobernador de la institución, Héctor Valdez Albizu, destacó que también 

estarán entrando los US$1,300 millones de la colocación de los bonos 

soberanos, con los que las reservas internacionales se situarán en 

alrededor de US$7,700 millones.

Consideró que la demanda que se registra actualmente responde al 

desempeño de la economía dominicana, la cual experimentó un 

crecimiento de 6.6% para el período de enero a mayo del 2018, así como 

con el aumento de los precios del petróleo a nivel internacional, factores 

que han contribuido a una mayor necesidad de divisas en el país. En ese 

sentido, el gobernador de la institución reiteró que el órgano rector se 

mantendrá vigilante para tomar cualquier medida de política monetaria 

y cambiaria que fuere necesaria para que la compra y venta de dólares 

se realice con normalidad, de acuerdo con las necesidades del mercado.

(LISTIN DIARIO, JUEVES 19 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

LOS US$1,300 MILLONES DE BONOS YA ENTRARON A CUENTAS

El Banco Central de la República Dominicana informó que recibió ayer en 

sus cuentas de corresponsalía en el extranjero la suma de US$1,300 

millones, para ser acreditados en la cuenta del Tesoro dominicano, por 

concepto de la colocación de los Bonos Soberanos, realizada el pasado 

12 de julio de 2018.
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La colocación de bonos fue consignada en la Ley No. 243-17, que 

aprueba el Presupuesto General del Estado para el año 2018, así como 

en la Ley No. 248-17 de Valores de Deuda Pública, ya que es parte del 

Plan de Financiamiento del presente año aprobado en las referidas 

leyes. República Dominicana ha logrado emitir bonos en el mercado 

internacional a condiciones muy favorables, en una situación de 

mercado que ha estado caracterizada en los últimos meses por mucha 

volatilidad, dadas las tensiones comerciales vigentes.

(LISTIN DIARIO, VIERNES 20 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

CONTABILIDAD: EL ICPARD TRABAJA EN UN PROYECTO PARA 

TRANSPARENTAR ESTADOS FINANCIEROS

El director general de Contabilidad Gubernamental, Rufino Acosta, 

manifestó que esa dependencia trabaja en un ambicioso proyecto para 

incorporar a los ayuntamientos y otras instituciones descentralizadas del 

Estado al Sistema Integral de Información de la Gestión Financiera 

(SIGEF). Manifestó que la medida contribuirá a aumentar la 

transparencia en el manejo de los recursos públicos.

El funcionario dictó la conferencia durante  el funcionario al pronunciar 

la conferencia “Avance y Perspectivas del Sistema de Contabilidad 

Gubernamental”, durante el acto de juramentación de la nueva directiva 

del  Instituto de Contadores Públicos Autorizados de la República  

Dominicana (ICPARD).

(LISTIN DIARIO, VIERNES 20 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

PRESENTARÁN EN AGOSTO PLANES PARA DINAMIZAR LAS 

EXPORTACIONES

El ministro Administrativo de la Presidencia, José Ramón Peralta, 

encabezó una reunión de trabajo del Comité del Consejo de 

Competitividad, donde se estableció la metodología y se fijó para el 21 

de agosto la presentación de las propuestas específicas para 

potencializar la productividad y las exportaciones nacionales.
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Entre los ejes identificados por el colectivo para ser trabajados figuran las 

áreas de la minería, agricultura, zonas franca, el turismo y otros reglones 

a los fines de seguir dinamizando la economía en el país.

En el encuentro quedaron conformados cinco sub-comités integrados 

por los titulares de los distintos sectores vinculados a los referidos temas, 

así como asociaciones empresariales, quienes, cuando concluyan sus 

trabajos, deberán presentar al jefe de Estado un informe con un conjunto 

de medidas para potencializar esos sectores de la economía.

(EL CARIBE, VIERNES 20 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

OPTIC CERTIFICA PORTAL DEL CAPGEFI

El Centro de Capacitación en Política y Gestión Fiscal del Ministerio de 

Hacienda (CAPGEFI), fue certificado por la Oficina Presidencial de 

Tecnologías de la Información y Comunicación (OPTIC), por su eficiente 

labor en la creación y gestión de su portal web, la versión móvil del 

mismo y el sub-portal de transparencia.

En un acto realizado en las oficinas de la OPTIC, el ingeniero Armando 

García, director general de la institución, entregó al licenciado Mariano 

Escoto Saba, director general del CAPGEFI, el pergamino que le certifica 

bajo la NORTIC A2. Al recibir los pergaminos, Escoto Saba ratificó el 

compromiso del Centro en cumplir con todas las normativas que 

fomentan la transparencia y permiten que el ciudadano reciba más y 

mejores servicios.
(EL HOY, VIERNES 20 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

PRESIDENTE MEDINA: ENTREGADOS 889 TÍTULOS A 

PRODUCTORES DE AZUA

El presidente Danilo Medina entregó ayer 889 certificados de títulos 

definitivos a productores de dos asentamientos campesinos y cinco 

comunidades en Azua. Los trabajos de titulación fueron realizados por la 

Comisión Permanente de Titulación de Terrenos del Estado.
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El discurso central del acto estuvo a cargo del director ejecutivo de la 

Comisión, José Dantés Díaz, quien manifestó que con la entrega de esos 

certificados de títulos se impacta positivamente a más de 3,000 personas 

que, además de aumentar el valor de su propiedad, a partir de ahora 

están en capacidad de acceder a fuentes de financiamiento y convertirse 

en sujetos de créditos formales y brindarles la seguridad jurídica de la 

tenencia de la tierra.

Con esta tercera entrega de títulos en Azua la Comisión de Titulación ya 

totaliza 4,287 certificados de títulos de parcelas y solares entregados en 

esta provincia.

(EL HOY, MARTES 17 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

CRECIMIENTO REGIONAL: EL FMI PROYECTA UN DESEMPEÑO 

ECONÓMICO SÓLIDO PARA REPÚBLICA DOMINICANA

La actividad económica de América Latina sigue recuperándose. Tras el 

repunte de la demanda interna de 2017, liderado principalmente por el 

consumo, la inversión al fin empieza a tomar fuerza. A nivel general, se 

espera que la región crezca un 1,6% en 2018 y un 2,6% en 2019: un 

crecimiento mayor que el 1,3% en 2017, pero menor que el de nuestras 

proyecciones de abril.

En América Central y la República Dominicana, el crecimiento robusto de 

Estados Unidos y el mayor nivel de remesas vinculado con la 

incertidumbre acerca de sus políticas migratorias a futuro siguen 

respaldando un desempeño de crecimiento sólido en 2018. Las 

perspectivas económicas del Caribe en general están mejorando, 

respaldadas por el aumento del crecimiento de Estados Unidos. La 

reconstrucción tras los devastadores huracanes de 2017 se ha demorado 

bastante en los países que dependen del turismo, pero se espera que 

repunte en 2019. El aumento de los precios de las materias primas debe 

generar un crecimiento moderado para los exportadores de esos 

productos en 2018 y 2019.

(LISTIN DIARIO, MARTES 24 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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HACIENDA DONA EQUIPOS QUE INCAUTÓ EN OPERATIVOS A 

JUEGOS

El Ministerio de Hacienda donó 9,568 equipos a entidades educativas, 

religiosas y sociales, como parte del Programa de Apoyo a 

Organizaciones sin Fines de Lucro que ejecuta la institución.

La entrega de los artículos, que fueron incautados en operativos de la 

Dirección de Casinos y Juegos de Azar en la lucha contra las bancas 

deportivas y de lotería ilegales, se llevó a cabo durante un acto celebrado 

en el salón Matías Ramón Mella del ministerio.

El viceministro técnico administrativo del Ministerio de Hacienda, 

Manuel Arturo Pérez Cancel, encabezó la actividad, en la que también 

estuvo presente el director de Administración de Bienes y Servicios, Luis 

Emilio De La Cruz More.

Entre los equipos donados figuran: 3,100 unidades centrales de 

procesamiento (CPU), 40 inversores, 255 baterías, 75 sillas plásticas, 

402 abanicos, 521 computadoras, 2,500 monitores flat panel, 150 

monitores antiguos, 2,100 teclados y 425 taburetes. Las organizaciones 

sin fines de lucro que fueron beneficiadas con la donación fueron: la 

Federación Dominicana de Ajedrez, la Asociación de Padres de Niños 

Especiales del Cibao, Hermanos Pobres de San Francisco 'Paz y Bien', el 

Instituto Politécnico Loyola, Fe y Alegría, el Consejo del Plan Estratégico 

de Desarrollo de la provincia Espaillat y el Instituto Tecnológico San 

Ignacio de Loyola.
(EL HOY, MIERCOLES 25 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

EL GOBIERNO DICE QUE NO IRÁ AL PACTO FISCAL

El director General de Presupuesto, Luis Reyes Santos, advirtió ayer que 

durante este cuatrienio el Gobierno no tiene pensado ir ni firmar un 

pacto fiscal, “y eso es definitivo”. “Qué bueno que usted haya traído el 

tema, porque me da la oportunidad de hablar sobre un componente de 

importancia, como es el incremento de las recaudaciones sin que sea 

esto a través de una reforma fiscal, sino a través de una mayor eficiencia 

recaudatoria”, le dijo el funcionario a Osvaldo Santana, director de 
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elCaribe, cuando le formuló una pregunta relacionada con ese aspecto. 

Resaltó el trabajo y esfuerzo realizado por las entidades recaudadoras 

del Gobierno. Esas agencias son la Dirección General de Impuestos 

Internos (DGII), la Dirección General de Aduanas (DGA) y la Tesorería 

Nacional.
(EL CARIBE, MIERCOLES 25 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

SECTOR MARÍTIMO: LA BASURA EN EL MAR AFECTA LA 

NAVEGACIÓN

La acumulación de basura en los ríos y mares afecta grandemente la 

navegación marítima. Es por esto que se necesita mayor coordinación 

entre las entidades públicas y privadas para el manejo de los residuos 

sólidos en el país.

Así lo consideró ayer el director ejecutivo de la Autoridad Portuaria 

Dominicana (Apordom), Víctor Gómez Casanova. “Eso nos afecta en 

términos de medioambiente, de imagen y de navegabilidad. Mientras 

más residuos se encuentran en las aguas de los ríos, estos desembocan 

en los mares, afectan la navegabilidad. Es importante mantener limpias 

nuestras cuencas”, manifestó Gómez Casanova al ser consultado sobre 

los efectos negativos de las toneladas de basura que en días pasados 

arroparon el malecón de Santo Domingo.

El director ejecutivo de Apordom destacó que el fortalecimiento del 

sector portuario es fundamental para incrementar la competitividad y las 

exportaciones.  Se estima que aproximadamente el 96% de todo lo que 

se mueve a nivel del comercio internacional y local, se hace por vía 

marítima, gracias a los puertos con los que cuenta el país, según la 

institución.
(LISTIN DIARIO, MARTES 25 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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HACIENDA PRESENTA AVANCES EN LUCHA CONTRA EL LAVADO 
DE ACTIVOS

El ministro de Hacienda y presidente del Comité Nacional Contra el 
Lavado de Activos y Financiamiento del Terrorismo (Conclafit), Donald 
Guerrero, presentó ante el Grupo de Acción Financiera de Latinoamérica 
(Gafilat) los avances que República Dominicana ha alcanzado en la lucha 
contra el blanqueo de capitales y el terrorismo.

Planteó que en dos años se ha transformado el marco jurídico e 
institucional del país, que ha permitido reforzar todo el sistema anti 
lavado y anti terrorismo con acciones concretas. Entre las acciones 
ejecutadas citó la implementación de un nuevo marco legal acorde con 
las recomendaciones del Grupo de Acción Financiera (GAFI), la 
asignación de recursos a entidades claves para el sistema, como la 
Unidad de Análisis Financiero, y la eliminación de acciones al portador, 
lo que contribuye de manera significativa a la transparencia corporativa.

(DIARIO LIBRE, JUEVES 26 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

BC ACLARA MEDIDA ES PARA CONTROLAR INFLACIÓN

La vicegobernadora del Banco Central (BCRD), Clarissa de la Rocha, 
aclaró ayer que el aumento de 25 puntos básicos en la tasa de interés de 
política monetaria es una medida preventiva que busca evitar que la 
inflación se desvíe en el país. De la Rocha aseguró que la medida no se 
reflejará de manera automática, sino que tiene un rezago que 
comenzaría a sentirse en un promedio de tres meses.

 En su informe de política monetaria, el BCRD informó que adoptó esa 
medida, que sube de 5.25% a 5.50% anual su tasa de interés, debido a 
que la inflación interanual de junio 2027 a junio 2018 se colocó en 4.6%, 
por encima del rango meta de 4%+_1.0% establecido en el programa 
monetario, la tendencia alcista de los precios del petróleo, presiones en 
la demanda interna y aumento de la incertidumbre en los mercados 
financieros internacionales. De acuerdo con el BCRD, esto evidenciaba la 
necesidad de un cambio de postura. Se recuerda que desde julio de 2017 
el BCRD mantenía inalterable su tasa de política monetaria.

(LISTIN DIARIO, JUEVES 26 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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ESTRATEGIA NACIONAL PORTUARIA ESTARÁ LISTA PARA 2019

El director ejecutivo de la Autoridad Portuaria Dominicana (Apordom), 

Víctor Gómez Casanova, anunció que para el primer trimestre del 

próximo año el país tendrá lista la Estrategia Nacional Marítima y 

Portuaria, iniciativa en la cual tanto el sector privado como el Gobierno 

han estado trabajando desde principios del 2017. Gómez Casanova 

habló al participar en la Reunión Portuaria del ISTMO Centroamericano 

XL Repica, donde más de 200 representantes del sector marítimo y 

portuario de Centroamérica se reúnen para debatir los temas que 

impactan al sector portuario en la región y las estrategias de desarrollo 

para impulsar las exportaciones.

Este proyecto, que procura aunar esfuerzos y unificar los criterios de los 

diferentes actores de ese sector, convocó el año pasado un diálogo en el 

que participaron más de una docena de instituciones públicas, 

ministerios, empresas y asociaciones privadas, que integraron once 

mesas de trabajo en la que discutieron igual cantidad de temas, recordó 

Gómez Casanova.
(EL CARIBE, JUEVES 26 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

REUNIÓN REGIONAL: VALDEZ ALBIZU DESTACA BUEN 

DESEMPEÑO RD

El gobernador del Banco Central de la República Dominicana (BCRD), 

Héctor Valdez Albizu, participó en la 283 Reunión del Consejo Monetario 

Centroamericano (CMCA) y en la XV Conferencia Regional 

Centroamérica, Panamá y República Dominicana, organizada por el 

Fondo Monetario Internacional (FMI), donde se dieron cita los 

presidentes y gobernadores de los bancos centrales de la región, 

ministros de Hacienda, expertos internacionales y funcionarios.

Durante la conferencia, fueron tratados diversos temas de las recientes 

actualizaciones contempladas en el informe sobre las Perspectivas de la 

Economía Mundial (WEO,  en inglés), donde se estima un crecimiento 

económico global de 3.9 % para 2018 y 2019, dos décimas por encima 

de la tasa obtenida durante 2017.
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En el caso de América Latina y el Caribe, se prevé un crecimiento 

económico sustancial al pasar de 1.3 % en 2017 a 1.6 % en 2018 y 2.6% 

en 2019. Esta conferencia contó igualmente con la participación de 

Alejandro Werner, director del Departamento del Hemisferio Occidental 

del FMI, entre otros funcionarios del organismo, del Banco 

Interamericano de Desarrollo (BID) y Banco Mundial (BM).

(LISTIN DIARIO, VIERNES 27 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

TITULARÁN APARTAMENTOS CONSTRUIDOS EN TERRENOS DEL 

ESTADO

El presidente de la República, Danilo Medina, emitió ayer el decreto 280-

18, que tiene por objeto la titulación de los apartamentos y locales 

comerciales de los proyectos habitacionales construidos por el Gobierno 

dominicano en terrenos estatales, desde el año 1962 hasta el año 2008. 

La información fue ofrecida por el ministro de la Presidencia, Gustavo 

Montalvo, quien encabeza la Comisión Permanente de Titulación de 

Terrenos del Estado.

“Con el procedimiento establecido mediante este decreto la Comisión 

Permanente de Titulación de Terrenos del Estado estará en capacidad de 

titular de manera definitiva a más de 50 mil apartamentos construidos 

por el Estado en terrenos estatales durante cuatro décadas, 

regularizando así la situación jurídica de más de 200 mil ciudadanos 

dominicanos de todo el país que han adquirido un apartamento de parte 

del Estado dominicano”, comunicó el ministro de la Presidencia.

(EL CARIBE, VIERNES 27 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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DGII: RECAUDACIONES CRECEN POR ENCIMA DEL 10% EN 

PRIMER SEMESTRE DE ESTE AÑO

Entre enero y julio de este año las recaudaciones de la Dirección General 

de Impuestos Internos (DGII) aumentaron 10.8% respecto al mismo 

período del año anterior, según informó hoy el titular de la institución, 

Magín Díaz. Además destacó que ese crecimiento se ha logrado sin 

aumentar las tasas impositivas, sin una reforma tributaria.

Indicó que este año  el Impuesto sobre Transferencia de Bienes 

Industrializados y Servicios (ITBIS) está marcando la pauta con una tasa 

de crecimiento de alrededor de 15%.  Asimismo los indicadores de 

evasión empiezan a mostrar una reducción, especialmente el impuesto 

sobre la renta y selectivo. "Estamos trabajando arduamente para que se 

acelere esta tendencia. Esto no es ni será fácil. La evasión va cediendo, 

pero es una lucha sin cuartel, una lucha que seguiremos sin tregua", 

manifestó Díaz durante una eucaristía de acción de gracias con motivo 

del 21 aniversario de la DGII. 

(LISTIN DIARIO, LUNES  30 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

ANUNCIA SISTEMA SIMPLIFICADO DE TRIBUTACIÓN ÚNICO 

PARA LAS MIPYMES

El ministro de la Presidencia, Gustavo Montalvo, anunció la creación del 

“Sistema Simplificado de Tributación Único” se trata de una nueva forma 

de pago de impuestos, desarrollada por la Dirección General de 

Impuestos Internos (DGII), con la finalidad de aminorar la carga 

impositiva de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes).

Tras un encuentro con los integrantes del Consejo Consultivo para el 

Apoyo y Formalización de las Mipymes, que preside el ministro Montalvo, 

este dijo, que la creación del nuevo sistema permitirá que a esas 

empresas se les facilite su formalización y el bienestar de sus empleados, 

con un pago modesto, una tasa única para todos los impuestos y sin pago 

de anticipo.
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“El Gobierno está consciente de la importancia de las Mipymes en la 

economía, pues conforman la mayor parte del aparato productivo 

nacional. Por eso, desde el primer día de la administración del presidente 

Danilo Medina se ha priorizado este sector como motor del desarrollo 

económico de nuestro país”, destacó el ministro de la Presidencia.

(EL CARIBE, LUNES 30 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

PRESIDENTE MEDINA SE REÚNE CON FUNCIONARIOS PARA 

EVALUAR MEDICIÓN DE LA GESTIÓN PÚBLICA

El Presidente de la República, Danilo Medina,  encabezó esta tarde una 

reunión con ministros, directores, administradores y superintendentes de 

las entidades gubernamentales, en la que fueron evaluados los siete 

indicadores que miden la transparencia de las instituciones. La 

información fue ofrecida por el ministro de la Presidencia, Gustavo 

Montalvo, quien explicó que los elementos de monitoreo buscan 

optimizar la transparencia y la eficiencia, y que los ciudadanos tengan a 

su alcance cada vez más información del manejo de gestión de las 

instituciones gubernamentales.

“Los indicadores evaluados fueron Transparencia Gubernamental, la 

Gestión Presupuestaria, las Contrataciones Públicas, recientemente 

añadidos; así como, Normas Básicas de Control Interno (Nobaci), 

Sistema de Monitoreo de la Administración Pública (Sismap), uso de TIC 

e Implementación del Gobierno Electrónico y al Cumplimiento de la ley 

de Libre Acceso a la Información Pública”, indicó el ministro. El encuentro 

se desarrolló en el Salón del Consejo de Gobierno, del Palacio Nacional, 

y es el cuarto que realiza el presidente Medina, en continuidad con los 

esfuerzos en la eficiencia del sistema de transparencia que persigue en el 

desarrollo de su gestión.

      
(EL NUEVO DIARIO, MARTES 31 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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REPARARÁN PUERTOS DE MANZANILLO Y PUERTO PLATA

El director de la Autoridad Portuaria Dominicana, Víctor Gómez 

Casanova, informó ayer que el Gobierno, a través de la entidad que 

dirige, está trabajando en un proyecto de desarrollo de los puertos de 

Puerto Plata y Manzanillo. Con relación al de la llamada Novia del 

Atlántico, Gómez Casanova indicó que en los próximos días iniciarán los 

trabajos para reconstruir ese muelle y convertirlo en una terminal de 

carga y transporte turístico. La obra, a cargo del consorcio Puerto Plata 

Port Investments/Inversiones, que ganó un proceso de licitación, tendrá 

una inversión superior a los US$100 millones.

Sobre el puerto de Manzanillo, en la provincia Montecristi, el director de 

la Autoridad Portuaria Dominicana reveló a Diario Libre que una 

comisión, designada por el presidente Danilo Medina, evalúa varios 

proyectos para la reestructuración de esa plataforma, así como del 

desarrollo económico y social del municipio Pepillo Salcedo, donde está 

ubicado ese puerto.
(DIARIO LIBRE, MARTES 31 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)

CABRERA PLANTEA PRIMERA CASA DE FONDOS PENSIONES

El presidente de la Comisión Permanente de Hacienda de la Cámara de 

Diputados, Ramón Cabrera, propuso una modificación a la Ley de la 

Seguridad Social para que a los empleados se les permita utilizar un 25% 

de sus ahorros en fondos de pensiones para adquirir la primera vivienda 

desde que tenga cinco años cotizando en el sistema

Afirma que esta es la forma de mitigar la pobreza que creará el sistema a 

partir del 2028 para los 3.4 millones de dominicanos, cuando empiece el 

reparto de los beneficio de las pensiones por medio de las 

Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP).

Propone, además, que a la edad de jubilación, los trabajadores tengan la 

opción de retirar todo lo acumulado en las AFPs, ya que como las 

pensiones serán tan bajas, se le debe permitir a las personas que saque 
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su dinero para invertirlo en un comercio informal, sin penalidades. 

Cabrera sugirió que el Gobierno asuma la administración de los Fondos 

de Pensiones. “Temo la reacción de la población cuando lleguen las 

pensiones, que puede pasar como en Chile y Nicaragua”.

(HOY, MARTES 31 DE JULIO 2018, VERSIÓN DIGITAL)
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